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 IMPERATIVO 
 

Frente al indicativo, que expresa un hecho objetivo, el imperativo es el modo del verbo que 
sirve para mandar, rogar. 

Sólo tiene tres personas. Lo formamos tomando la 2a persona del singular, y la 1a y 2a del 
plural del presente de indicativo del verbo correspondiente1, y eliminando el sujeto. Si el verbo 
pertenece al primer grupo, debemos quitar también la -s de la segunda persona del singular2: 
JE JOUE  NOUS JOUONS   JOUE!  NE JOUE PAS! 
TU JOUES   VOUS JOUEZ   JOUONS! NE JOUONS PAS ! 
IL JOUE    ILS JOUENT       JOUEZ!  NE JOUEZ PAS! 
 
JE FINIS  NOUS FINISSONS  FINIS!  NE FINIS PAS! 
TU FINIS  VOUS FINISSEZ  FINISSONS! NE FINISSONS PAS! 
IL FINIT  ILS FINISSENT  FINISSEZ! NE FINISSEZ PAS! 
 
JE PRENDS  NOUS PRENONS  PRENDS! NE PRENDS PAS! 
TU PRENDS  VOUS PRENEZ   PRENONS! NE PRENONS PAS! 
IL PREND  ILS PRENNENT   PRENEZ! NE PRENEZ PAS! 

 
Los verbos pronominales son aquellos que se conjugan acompañados por un pronombre 

personal complemento de la misma persona y número que el sujeto: 
SE LEVER: JE ME LÈVE NOUS NOUS LEVONS 

TU TE LÈVES VOUS VOUS LEVEZ 
IL SE LÈVE ILS SE LÈVENT 

Este pronombre personal complemento debe mantenerse en el imperativo. 
En el imperativo afirmativo el pronombre complemento se coloca detrás del verbo, unido 

con un guión, y se convierte en la forma tónica del mismo (toi, nous, vous): 
LÈVE-TOI  ASSIEDS-TOI 
LEVONS-NOUS  ASSEYONS-NOUS 
LEVEZ-VOUS  ASSEYEZ-VOUS 

En el imperativo negativo recupera su lugar delante del verbo, con la forma átona (te, nous, 
vous), como en el presente de indicativo y como en español: 

NE TE LÈVE PAS  NE T'ASSIEDS PAS 
NE NOUS LEVONS PAS  NE NOUS ASSEYONS PAS 
NE VOUS LEVEZ PAS  NE VOUS ASSEYEZ PAS 

 
          1sauf ÊTRE, SAVOIR, AVOIR, VOULOIR, qui prennent les formes du présent du subjonctif. 
          2mais manges-en!, vas-y! (n'en mange pas, n'y va pas). 


